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Mot du 
président

Mot de la 
directrice
générale

Il me fait plaisir de porter à nouveau la voix de Développement 
Vaudreuil-Soulanges (DEV) en vous présentant un bilan des 
activités de notre organisme. Croissance et effervescence 
économiques ont été au rendez-vous encore cette année. 
D’ailleurs, 17 des 23 villes et municipalités de la MRC se 
classent dans le premier quintile de l’indice québécois des 
territoires les plus vitalisés sur le plan économique. 

Ce dynamisme régional trouve écho au sein de nos entreprises 
qui sont aux prises avec les enjeux de la rareté de la main-d’œuvre 
et de logement. Je suis heureux de constater que l’équipe de 
DEV en a fait une priorité et qu’elle s’est donnée comme mission 
de rassembler les partenaires régionaux pour promouvoir la 
qualité des emplois locaux. 

À titre de responsable régional du développement économique, 
DEV a joué son rôle dans l’avancement de grands dossiers. Des 
études et des sondages ont été menés pour documenter les 
impacts du non-parachèvement de l’autoroute 20, ainsi que les 
fermetures complètes et partielles du pont de l’Île-aux-Tourtes. 
Les données recueillies ont permis de démontrer les effets 
néfastes et directs sur les plans économique, social, sécuritaire 
et environnemental. Ces dernières ont d’ailleurs été utiles 
pour les élus dans leur représentation auprès des instances 
gouvernementales.

En terminant, je tiens à remercier chaleureusement l’équipe, 
la direction générale ainsi que le conseil d’administration de 
DEV pour leur engagement et leurs efforts en faveur de notre 
développement et de notre rayonnement. 

Je suis ravie de vous présenter un aperçu des réalisations 
remarquables de notre organisme au cours de la dernière année. 
DEV, l'instance de développement économique local et régional 
reconnue par la MRC, vise à demeurer le centre névralgique et le 
pivot qui accompagne, soutient et rassemble les entrepreneurs 
afin de stimuler leur succès et l'essor économique de la région. 
Notre mission est donc de favoriser le développement d'un 
réseau d'entreprises structurantes et engagées. À titre de 
principal intermédiaire entre la communauté d'affaires et 
les divers paliers gouvernementaux, nous nous efforçons de 
promouvoir activement, avec transparence et intégrité, les 
principaux enjeux de développement économique régional. 

Le cœur de l’action de l’organisation demeure le soutien 
professionnel aux entrepreneurs et aux entreprises qui 
veulent s’implanter ou croitre sur notre territoire. Encore cette 
année, des centaines d’entrepreneurs ont pu bénéficier de 
l’appui technique et financier de nos experts. En 2023, nous 
avons octroyé tout près de 2 millions $ en prêts et aides non 
remboursables pour soutenir 113 projets d’entreprises. Ces 
projets ont généré des investissements significatifs, totalisant 
plus de 7 millions $. Cela témoigne de notre engagement à 
soutenir l'innovation et la croissance des entreprises.

Enfin, permettez-moi d’exprimer ma gratitude envers nos 
administrateurs, les municipalités et leurs dirigeants pour leur 
confiance continue. Leur soutien renforce notre détermination 
à œuvrer activement et à avoir un impact durable sur la 
croissance des entreprises de notre communauté. Je tiens 
également à témoigner mon appréciation pour le dévouement 
de l’équipe. Collectivement, nous avons joué un rôle essentiel 
dans la promotion et le développement de notre région. 

Guy Pilon 
Président de Développement Vaudreuil-Soulanges

Joanne Brunet 
Directrice générale de Développement Vaudreuil-Soulanges
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Guy Pilon 
Président
Maire de la ville de  
Vaudreuil-Dorion

Guy Pilon 
Éric Bélanger
Propriétaire Ferme Les Petites Écores

Poste vacant

Andrée Brosseau 
Secrétaire-trésorière
Mairesse de la ville de  
Coteau-du-Lac

Lucie Bourbonnais
Propriétaire  
La Ribouldingue

Chloe Hutchison
Mairesse de la ville  
d'Hudson

Linda Gallant
Propriétaire Auberge des Gallant, 
SPA Gallant et Sucrerie des 
Gallant

Danie Deschênes 
Vice-présidente
Mairesse de la ville de  
Notre-Dame-de-l’Île-Perrot

François Bélanger
Maire de la municipalité de  
Pointe-Fortune

Pierjean Savard
Président et propriétaire 
Conteneurs Experts inc.

Jean-Yves Poirier
Maire de la municipalité de  
Saint-Polycarpe

Éric Dugas
Président Amylior

Conseil d'administration

L’équipe des spécialistes de DEV

Secteur municipal Secteur économique

Le conseil d’administration est composé de six maires 
délégués par le conseil de la MRC de Vaudreuil-Soulanges 
qui sont issus des cinq secteurs d’affinité du territoire. 

Le conseil d’administration est également composé 
d’un représentant délégué pour chacun des  six comités 
consultatifs sectoriels.

Ville la plus 
populeuse

Comité 
Agroalimentaire

Comité  
Transport et logistique

Secteur 
Soulanges

Comité 
Commerces

Secteur 
Centre 
urbain

Comité 
Tourisme

Secteur  
Île Perrot

Secteur 
Mont 
Rigaud

Comité 
Industriel

Secteur 
Plaine 
rurale

Comité  
Santé et 
sciences 
de la vie

Au cœur du développement régional, l’équipe dynamique, qualifiée et dévouée de DEV offre un accompagnement et du soutien à tous les stades d’un projet d’affaires.  
Les milieux entrepreneurial, industriel, commercial, municipal, touristique et d’économie sociale peuvent faire appel à l’équipe de DEV pour propulser leurs projets! 
Crédit photo : L’art de capter par Josiane Farand. 
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Financement et services aux 
entreprises (SAE)

Programmes
Prêts

Nombre de 
dossiers

Nombre de 
dossiers

Nombre de 
dossiersMontant Montant Montant

Aides non remboursables

du 1er janvier au 31 décembre 2023
Financements par programme

Total

FLI

FLS

FLI Relève

MCEL

FDEÉS

FSAET

FSE

PARÉE

FSTE

AGAS

NEDVC 

Grand total

9

9

3

0

0

0

0

17

0

0

0

38

9

9

3

9

3

4

5

32

14

9

16

113*

0

0

0

9

3

4

5

15

14

9

16

75

317 500 $

367 500 $

250 000 $

0 $

0 $

0 $

0 $

733 500 $

0 $

0 $

0 $

1 668 500 $

317 500 $

367 500 $

250 000 $

2 250 $

45 500 $

27 000 $

25 000 $

868 625 $

40 850 $

12 880 $

11 700 $

1 968 805 $

0 $

0 $

0 $

2 250 $

45 500 $

27 000 $

25 000 $

135 125 $

40 850 $

12 880 $

11 700 $

300 305 $

*Ces différents dossiers sont répartis dans chacun des cinq secteurs d’affinités du territoire.

FLI : Fonds local d’investissement

FLS : Fonds local de solidarité

MCEL : Mon commerce en ligne

FDEÉS : Fonds de développement des entreprises d’économie sociale

FSAET : Fonds de soutien aux attraits et entreprises touristiques

FSE : Fonds de soutien à l’entrepreneuriat

PARÉE : Programme d’aide à la relance économique des entreprises

FSTE : Fonds de soutien au transfert d’entreprise

AGAS : Association des gens d’affaires de Soulanges

NEDVC : NOS experts dans VOTRE commerce



Michel Oliver Brazeau 
Directeur, développement des affaires, 
finance et performance chez Solpak 

Cette entreprise a bénéficié de l’appui du SAE :

Accompagnement personnalisé grâce à 
l’expertise de nos professionnels

L'expertise de la conseillère en innovation s'est révélée 
être un atout majeur pour Solpak. Ses conseils et 
ses mises en relation ont ouvert des perspectives 
nouvelles. Elle a su saisir les opportunités idéales pour 
enrichir notre réseau et nos connaissances. Cette 
collaboration précieuse se traduit par un impact réel 
et mesurable pour notre entreprise. 

Lyne Demers, conseillère en innovation chez DEV a 
obtenu sa certification de conseillère en innovation 
niveau 1 par le Conseil de l'innovation du Québec. Elle 
fait partie de la première cohorte de professionnels 
ayant reçu cette attestation dans la province.

Maxim Besner 
Copropriétaire d’Ekinox Physiothérapie et 
bien-être

Cette entreprise a bénéficié de l’appui du SAE :

Offre de formation NOS experts dans VOTRE 
commerce

La qualité des formations offertes est exceptionnelle 
et leur prix tout à fait abordable. Nous avons bénéficié 
de conseils concrets et faciles à appliquer dans notre 
entreprise. Le fait que les formations soient offertes 
dans nos locaux, selon notre horaire, en petit groupe, 
permet un accompagnement individuel adapté à nos 
besoins et à notre réalité. J’encourage fortement les 
entrepreneurs à profiter des ressources et formations 
offertes par DEV, c’est incroyable tout le bénéfice qu’on 
peut en retirer pour optimiser nos pratiques d’affaires.  

Faits saillantsTémoignages

1 968 805 $ octroyés en prêts et aides non 
remboursables pour soutenir 113 projets 
d’entreprises ayant généré des investissements 
de 7 092 537 $. 

Plus de 80 entreprises ont pris part à l’un des 
parcours de formations SAE.

50 participants à la soirée réseautage et 
conférence sur l’intelligence artificielle. 

2e édition de l'événement sur le transfert 
d’entreprise : 35 entrepreneurs se sont déplacés 
pour échanger avec un panel d’experts sur la 
fiscalité et l’évaluation d’entreprise.

8 articles dans le cadre de la série  En avant le 
développement, Ils ont choisi V-S et En avant la 
relève afin de promouvoir la réussite d’entreprises 
établies dans Vaudreuil-Soulanges générant près 
de 42 000 vues sur la page Facebook de DEV, une 
augmentation de 62 % par rapport à 2022.

Plus de 2 000 abonnés sur LinkedIn dont  
582 nouveaux au cours de la dernière année,  
pour un total de 135 245 impressions organiques, 
une augmentation de plus de 25 % par rapport à 
2022.

« 

« 

« 

« 
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Eric Simard 
Fondateur de GFW Distributions 

Cette entreprise a bénéficié de l’appui du SAE :

Accompagnement personnalisé grâce à l’expertise 
de nos professionnels
Financement alternatif à valeur ajoutée
Référencement par l’entremise de l’écosystème 
de DEV

Afin d’optimiser sa plateforme de vente en ligne 
interentreprises (B2B), Eric a fait appel à l’équipe de DEV.  
Il s’est vu octroyer un prêt et la subvention PARÉE pour l’aider 
à améliorer le processus et capitaliser sur les habitudes 
de recherche de chaque marchand. C’est à la suite d’une 
recommandation de la mairesse de Très-Saint-Rédempteur, 
madame Julie Lemieux, qu’Eric a contacté DEV pour obtenir 
du support dans l’ascension rapide de son entreprise dans les 
provinces maritimes. Le développement de ce marché était 
d’une importance cruciale pour son expansion.

Francine St-Denis 
Directrice générale de Réseaux

« 

« 

Enjeux régionaux 

Lors de notre première rencontre, j’ai eu l’aide de Christine qui nous a montré tous les programmes qui pourraient nous être  
utiles à l’étape où nous étions rendus. Dans la deuxième rencontre, Marie-Ève s’est jointe à nous et nous a tellement bien outillés. 
Les deux femmes sont sorties de leur zone de confort et elles se sont vraiment dépassées pour nous! 

L'équipe de DEV a apporté un soutien substantiel pour stimuler 
la reprise des salons de l'emploi de Vaudreuil-Soulanges.  
Son intervention a provoqué une refonte totale des stratégies 
de marketing, de promotion et de nos outils en ligne.  
Grâce à sa collaboration étroite avec les membres du  
comité organisateur, les succès escomptés ont été atteints. 

Ressources humaines 

L’enjeu de rareté de main-d’œuvre préoccupe bon nombre 
d’entreprises du territoire. Les interventions de DEV visent à la 
fois la promotion des emplois locaux, le soutien au recrutement 
et les outils permettant la rétention de la main-d’œuvre.

DEV a apporté un important soutien pour relancer les 
salons Emplois de Qualité. Avec ses partenaires de la Table 
de concertation pour l'emploi de Vaudreuil-Soulanges, DEV 
a contribué au déploiement de trois salons de l’emploi, 
soit à Coteau-du-Lac, L’Île-Perrot et Vaudreuil-Dorion. Pour 
ces éditions 2023, 113 employeurs ont eu l’opportunité de 
rencontrer plus de 950 chercheurs d’emplois. Le soutien de 
DEV a permis de revoir la stratégie de communication et de 
publicité en plus de doter la Table des outils nécessaires à 
l’organisation des événements.

« 

« 

Témoignage

Eric Simard et Valérie Brais de GFW Distributions. Crédit photo : Valérie Provost



Mobilité
La question de la circulation dans la région est une source de préoccupation majeure tant pour les résidents que pour les acteurs 
économiques. Outre les défis liés à l'aménagement de l'A20 dans la zone de Vaudreuil-Dorion et de l'Île Perrot, les embouteillages 
sur le pont de l'Île-aux-Tourtes sont une véritable source de stress et la cause de nombreux inconvénients pour la population. 
En 2023, DEV a entrepris diverses études, sondages et discussions avec des chefs d'entreprise afin de documenter la situation 
et d'évaluer les répercussions sur les entreprises, leurs employés et leurs coûts opérationnels. Ces démarches ont permis de 
recueillir des données stratégiques destinées à éclairer les décideurs et à informer les autorités gouvernementales compétentes.

Depuis l’automne 2022, le calendrier de formations destinées 
aux professionnels en ressources humaines des entreprises 
présente une programmation variée. Les formations sont 
offertes par des experts chevronnés reconnus par l’ordre 
des CRHA. La programmation est aussi bonifiée par des 
matinées découvertes permettant aux professionnels en RH 
de découvrir les services offerts par les organismes œuvrant 
en employabilité sur le territoire. Au total, 145 participants 
ont pris part aux activités proposées en 2023. 

DEV s’est inspiré de plusieurs organismes de développement 
économique du Québec afin de mettre sur pied un projet 
pilote pour soutenir le recrutement de main-d’œuvre 
étrangère. La participation aux Journées du Québec à Paris 
pour représenter deux entreprises du territoire nous a 
donné l'occasion de rencontrer plus de 100 candidats. Ces 
entretiens ont permis de valider leurs qualifications et la 
pertinence du projet d’immigration. 

Faits saillants

Plus de 60 heures d’accompagnement pour des projets d’économie sociale, bénéficiant à 9 différentes entreprises.

BIEC : 2 projets de Vaudreuil-Soulanges ayant remporté des bourses de 20 200 $.

Déploiement d’un calendrier d’activités destiné aux responsables RH : 7 formations et matinées-découvertes 
réunissant 145 participants.

En plus de soutenir l’affichage, la présélection et les entretiens, l’équipe de DEV accompagne les entreprises dans le 
cheminement afin d’accueillir des travailleurs étrangers qualifiés.

8

Salon de l'emploi. Crédit photo : A-gence de comm
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Développement territorial
Commissariat industriel

Programme de revalorisation des espaces industriels (PREI)

Participation à plusieurs événements 
d’envergure pour promouvoir  
Vaudreuil-Soulanges

Ce programme vise à optimiser, moderniser et accélérer la transition écologique des terrains, des parcs et des bâtiments 
industriels compris sur le territoire de la Communauté métropolitaine de Montréal (CMM), dont 11 des 23 municipalités de 
Vaudreuil-Soulanges font partie. Les objectifs poursuivis par le PREI sont d’établir une vision pour le développement des espaces 
industriels, d’identifier le potentiel d’optimisation et de mise à disposition d’espaces quant aux terrains, aux parcs et aux 
bâtiments industriels sur la base de paramètres métropolitains et de définir une stratégie pour réaliser ce potentiel.

Ainsi, l'équipe de DEV s'engage dans l'élaboration d'un plan de valorisation de ces espaces. Pour ce faire, une étude détaillée 
des zones industrielles a été entreprise, et des consultations avec les élus, les administrations municipales et les partenaires 
industriels ont été organisées. Des recommandations pour la revitalisation des zones industrielles seront ensuite formulées.

Collaboration avec Investissement Québec lors du 
Forum Inland Distribution 2023 et maillage avec les 
autorités portuaires de Montréal.

Participation à la conférence Apartment Development 
& Affordable Housing à Toronto avec la Ville de 
Vaudreuil-Dorion et Pierjean Savard, membre du comité 
consultatif sectoriel industriel.

Maillage avec les délégués commerciaux des différents 
paliers gouvernementaux et mise en lumière des atouts 
de Vaudreuil-Soulanges lors de la visite du siège social 
de Fleury-Michon en France et l’événement de maillage 
organisé par Affaires Mondiales Canada.

1

1

2

2

3

3



Faits saillants

17 présentations en réponse à des requêtes 
d’informations provenant d’entreprises ou 
d’investisseurs intéressés à s’établir sur notre 
territoire.

23 bilans commerciaux produits afin de favoriser 
la rétention et la prospection de nouveaux 
commerces.

Implantation de CoStar, une plateforme 
complète d’informations et d’analyse sur 
l’immobilier commercial et industriel permettant 
de mieux accompagner les entreprises à la 
recherche de locaux et de terrains.

Visite guidée des locaux et parcs industriels avec 
l’équipe de démarcheurs de Montréal International 
pour mieux leur faire connaître notre territoire et 
optimiser la promotion de Vaudreuil-Soulanges 
lors de l’implantation de filières étrangères.

4 présentations des portraits commerciaux aux 
municipalités et villes de L'Île-Perrot, Les Coteaux, 
Hudson et Saint-Lazare. 

11 présentations à des investisseurs sur le 
potentiel commercial des municipalités et villes 
de la MRC pour démontrer les opportunités 
d’implantation dans Vaudreuil-Soulanges. 

Partage des recherches et présentation du 
premier livre blanc de l’École Bensadoun de 
commerce au détail de l’Université McGill 
lors d’un déjeuner-conférence regroupant une 
soixantaine d’entrepreneurs.

Plus de 8 600 réactions suscitées sur la page 
Facebook Achat local Vaudreuil-Soulanges,  
ce qui représente une hausse de 45 % dans la 
dernière année.

Philippe Simoès 
Directeur des opérations chez  
Les Emballages Winpak Heat Seal inc.

L’équipe de direction de Winpak est membre du 
comité consultatif sectoriel industriel (CCSI).  
Notre collaboration avec les membres du CCSI et 
l’équipe de DEV a permis de bien saisir les enjeux 
territoriaux de la MRC de Vaudreuil-Soulanges et 
de bien comprendre le tissu régional. L’expertise 
de notre équipe de direction combinée à celle de 
DEV a permis d’élargir le réseau de Winpak de 
façon significative et de permettre des avancées 
stratégiques dans nos projets en cours et à venir. 

Comité consultatif sectoriel industriel 

Notons l’arrivée, en 2023, de deux nouveaux membres, 
soit Geneviève St-Hilaire d’Excelitas et Eliane Caron 
de Fresenius Medical Care. DEV est heureux que le 
comité ait recruté des femmes afin de participer aux 
réflexions sur les actions requises pour favoriser le 
développement de ce secteur. Le CCSI s’est rencontré 
à quatre reprises et des enjeux tels que la desserte en 
transport en commun des parcs industriels, la rareté 
de main-d’œuvre et de logements abordables ont 
été discutés. Puis, une visite d’Excelitas a aussi eu lieu 
afin de découvrir davantage cette entreprise et ses 
meilleures pratiques. 

« 

« 

10
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Témoignage

Emballages Winpak Heat Seal inc. Crédit photo : db promédia
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2e édition du Forum régional sur les stratégies de développement commercial

L’objectif principal de cette journée est d’échanger sur les conditions favorables à la réussite d’une stratégie commune 
de développement commercial de proximité en faisant collaborer les acteurs locaux. Plus d’une trentaine d’élus, directeurs 
généraux et directeurs des services d’urbanisme du territoire ont pu assister à diverses conférences portant sur le rôle des 
municipalités dans la dynamisation de lʼécosystème commercial et sur les moyens concrets qui sont à leur disposition pour 
contribuer à l’occupation dynamique du territoire. 

Lucie Bourbonnais 
Propriétaire de La Ribouldingue

Les efforts maintenus de DEV pour la promotion de l’achat 
local avec le soutien continu des municipalités pour la diffusion 
des campagnes réussissent à conserver le dynamisme de la 
communauté d’appuyer ses commerces locaux.

L’initiative de DEV de favoriser l’achat local dans Vaudreuil-
Soulanges avec l’arrivée de la carte Hello, une carte d’achat 
local, a été reçue avec un énorme enthousiasme par les 
commerçants. C’est l’accomplissement de notre réflexion 
portant sur les actions à déployer pour consolider notre 
présence et nos opérations. 

« 

« 

Commissariat commercial

Campagne promotionnelle régionale d’Achat 
local Vaudreuil-Soulanges

DEV, en collaboration avec la Chambre de commerce et 
d’industrie de Vaudreuil-Soulanges (CCIVS), a lancé en 
décembre une nouveauté visant à stimuler l’économie locale 
pendant la période des Fêtes, soit un programme de cartes 
prépayées propulsé par Hello. Cette initiative novatrice permet 
aux consommateurs de soutenir leurs commerces locaux 
préférés tout en bénéficiant d’une bonification substantielle. 
En effet, ces cartes peuvent être utilisées exclusivement dans 
les commerces participants de Vaudreuil-Soulanges. Pour 
encourager les achats locaux, DEV et la CCIVS ont offert 
une généreuse bonification de 30 % du montant payé par le 
consommateur. Au total, 281 cartes ont trouvé preneurs en 
seulement 48 heures et les retombées économiques estimées 
pour les commerces locaux s’élèvent à plus de 54 000 $. 

Témoignage

Lancement de la campagne des Fêtes. Crédit photo : L'art de capter par Josiane Farand



Tourisme

Mise en valeur de la région

De nouveaux outils ont été créés cette année 
afin de faire découvrir la région par secteurs 
et municipalités, et de mettre en valeur les 
personnalités distinctes de chacun. Ceux-ci visent à 
encourager le visiteur à poursuivre son exploration 
dans les attraits à proximité lors de sa visite.

Nouvelle section La région sur le site web 
tourismevs.com pour mettre en valeur 
les secteurs et les municipalités, leurs 
attraits, événements et particularités. Plus de  
4 300  vues pour cette section entre sa mise 
en ligne en avril et la fin de l’année.

Nouvel outil imprimé de type carte touristique 
présentant la région par secteur et dirigeant 
les visiteurs vers notre nouvelle section web 
pour plus d’information grâce à des codes 
QR. Près de 3 000 copies ont été distribuées 
en 2023, en plus des 12 000 copies du guide 
touristique.

Vaudreuil-Soulanges a été l’hôte de la 
Grande Virée, événement qui clôture les 
Virées gourmandes, une initiative de La 
Montérégie : Le garde-manger du Québec et 
qui a permis de faire découvrir les attraits 
agrotouristiques et gourmands à une 
cinquantaine d’épicuriens des quatre coins 
de la Montérégie.

Promotion touristique

Faits saillants

Plus de 30 000 $ remis afin de soutenir 
financièrement le déploiement de festivals et 
d’événements à vocation touristique.

Les publications de la page Facebook d’Explore VS  
ont été vues plus de 710 000 fois,  
une augmentation de 40 % par rapport à 2022.

Plus de 200 nouveaux abonnés sur le compte 
Instagram Explore VS, nous permettant de franchir 
la barre des 2 000 abonnés dès les premiers mois 
de 2023.

456 763 pages vues sur la plateforme web 
de promotion touristique par plus de 181 000 
utilisateurs.

8 500 abonnés à l’infolettre touristique, une 
hausse de 3 034 abonnés par rapport à l’an 
dernier.  

Hiver-printemps (temps des sucres)  :  
Plus de 55 000 visites sur le tourismevs.com.  Une 
augmentation de 23 % par rapport à la même 
période l’an dernier.

Été  :  Le temps moyen des utilisateurs sur le site 
a augmenté de 68 % par rapport à 2022, pour une 
moyenne par visite de 2 minutes 23 secondes.

Automne  : Plus de 971 000 impressions pour des 
publicités sur Meta, YouTube et TikTok générant 
environ 7 300 clics vers le site web. 

Campagne promotionnelle saisonnière
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Les Montréalais à la découverte de Vaudreuil-Soulanges grâce à une nouvelle offre 
de transport nolisé

Un partenariat développé avec Navette Nature, une entreprise spécialisée en transport récréatif, a permis de proposer 
Vaudreuil-Soulanges comme nouvelle destination aux excursionnistes fervents de grands espaces et de saveurs locales. 

Sylvie Bissonnette 
Copropriétaire du Vignoble de Pomone

Ce projet a émané de la volonté des acteurs du milieu 
à collaborer pour faire découvrir la qualité des attraits 
agrotouristiques de la région. Quand nous avons été 
approchés par DEV pour participer au projet de Navette 
Nature, nous avons accepté d’emblée! 

La proposition de tours nolisés répondait tout à fait à l’idée 
d’offrir une expérience clé en main, distinctive et permettant 
l’interconnexion entre les attraits, et ce, de façon durable!   

Témoignages

« 

« 
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Des forfaits vélo pour découvrir la 
Montérégie-Ouest

Grâce à un travail de collaboration entre DEV et ses 
partenaires hôteliers, deux forfaits vélo exclusifs ont 
été présentés aux cyclistes au printemps 2023. Le 
premier forfait Du fleuve à la Montagne propose un 
trajet entre Salaberry-de-Valleyfield et Sainte-Marthe. 
Le second Escapade et détente champêtre permet de 
sillonner les routes bucoliques entre Sainte-Marthe 
et Châteauguay. 

Tous deux incluent une nuitée à l’Auberge des Gallant et 
permettent de parcourir la piste cyclable Soulanges 
aux abords de son canal historique. 

Développement touristique

Le forfait offert à partir de la Gare d’autocars de 
Montréal (Berri-UQAM) propose la visite de vignobles et de 
microbrasseries et la dégustation d’alcool local.

Cette offre répond à l’une des grandes orientations du 
Plan de développement touristique de Vaudreuil-Soulanges 
2022-2026 qui vise à structurer les services touristiques 
dans une perspective durable. De plus, ce projet permet de 
miser sur le positionnement géographique de la région pour 
développer des partenariats afin de faciliter l’accessibilité 
vers les attraits aux visiteurs des régions limitrophes.

Les deux fins de semaine d’activité ont été un véritable 
succès. Vu l’engouement des participants, Navette Nature 
inclura dans son offre cinq virées vaudreuil-soulangeoises 
à sa programmation de 2024, dont un tour mystère avec 
hébergement; une première pour ce transporteur!

Piste cyclable Soulanges. Crédit photo : Tourisme Montérégie



La directrice générale est vice-présidente de 
l’Association des directions du développement 
économique local du Québec. Elle agit à titre de 
secrétaire-trésorière au conseil d’administration de 
Montérégie Économique et est membre du  
Comité de développement régional de la 
Montérégie d’Investissement Québec. Elle est aussi 
membre du comité aviseur de la Table métropolitaine 
de développement économique. Elle participe 
également aux rencontres du Conseil d’administration 
du Parc du canal de Soulanges.

Le directeur principal, financement et service 
aux entreprises est administrateur au conseil 
d'administration de  Commerce international Québec 
Montérégie-Ouest (CIQMO).

Le directeur, développement territorial et commissaire 
industriel est secrétaire au conseil d’administration de 
l’Association des professionnels en développement 
économique du Québec (APDEQ), prend part 
aux rencontres de la Table métropolitaine de 
développement économique ainsi qu’au comité Zone 
franche de Cargo-M, la grappe logistique. 

Le directeur, planification et enjeux régionaux, siège 
au conseil d’administration de la Chambre de 
commerce et d’industrie de Vaudreuil-Soulanges, 
de l’organisme Toit d’abord, habitations abordables 
Vaudreuil-Soulanges et du Pôle d’économie 
sociale de la Vallée-du-Haut-Saint-Laurent. Il est 
aussi membre du comité de gestion/jury de l’entente 
sectorielle bioalimentaire de la Montérégie, ainsi 
que des Bourses d'initiatives en entrepreneuriat 
collectif (BIEC). Il représente également DEV au sein du 
Consortium pour l’emploi local de la CMM.

La commissaire au développement de l’offre touristique 
est vice-présidente du conseil d’administration de 
Tourisme Montérégie et est membre du Comité 
régional de la Montérégie en tourisme gourmand.

La commissaire au développement commercial préside 
le conseil d’administration du Groupe d’intérêt 
d’armature commerciale (GIAC).

La directrice du service aux entreprises (SAE) siège 
au comité aviseur de l’École des entrepreneurs du 
Québec (EEQ), campus Montérégie et au comité 
Formation de Montérégie Économique. Elle est 
aussi administratrice au conseil d’administration de 
Promutuel Assurance. 

Implication suprarégionale

Jérôme Glad 
Cofondateur du Village des Écluses

DEV a été impliqué dans le processus dès le départ. L’équipe avait un regard très proactif sur la revalorisation du site et grâce à elle, 
j’ai pu obtenir de l’aide financière. Certaines de nos offres sur le site n’existeraient pas sans son accompagnement!  Grâce à l’équipe 
de DEV, on a réussi à faire en un an ce qu'on aurait fait en trois ans avec notre plan initial. DEV, c’est la porte d’entrée pour tous les 
entrepreneurs qui veulent démarrer un projet. Je n’ai jamais vu ailleurs au Québec un soutien pareil. J’aime bien dire que DEV, c’est 
comme un couteau suisse; tous les outils sous un même toit! 

Angélique L'Écuyer, commissaire au développement de l’offre touristique a aussi apporté un accompagnement 
stratégique pour plusieurs dossiers de demandes de subventions pour le développement de l’offre sur le site afin de 
rendre possibles de nouveaux projets comme l’hébergement insolite, entre autres. Un soutien financier et technique 
a aussi été offert pour le déploiement de services de sorte à mettre de l’avant le volet nautique sur le site, comme la 
location d’embarcations et de surfs électriques ainsi que les navettes fluviales. 

« 

« 
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280, boulevard Harwood  
Vaudreuil-Dorion
Québec, J7V 1Y5

T. 450 424-2262
info@developpementvs.com 
developpementvs.com
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